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〈特別寄稿〉

院長就任挨拶

光市立病院院長 濃川正信

平成9年より、板垣前院長の後任として

ご指名を頂き、大変なお役を承りまして、

その責任の重さと大きさを身にひしひしと

感じています。

私は昭和42年に山口大学を卒業し、昭

和53年に当病院に赴任してきました。以

来 1g年間、本庶先生や板垣先生のご指導

のもとに、多くの先生方や職員の皆様と共

に働いてきました。以前は本院も巨文な赤

字を抱え、倒産しそうな時期もありました

が、時員の皆様が、汗水垂らして働きまし

て、今や山口県内においても数少ない、長

期間の黒字病院とすることができ、 1日お

かれ、注目される病院となっています。本

庶名誉院長や故板垣前院長の、病院経営の

墓盤確立に尽くされた功積は、偉大なもの

があります。この残された貴重な遺産を基

に、我々は光市立病院をますます発展させ

ねばならないと患います。

さて、院長就任に当たリ、一言抱負を申

し上げます。病院の運営に3大指針を掲げ

たいと患います。 1番目にチーム医療の徹

底、 2番目に窪療の高度化、 3番目に病床

の高度利用であります。

我々を取り巻く医療環境は、ますますき

びしくなり、涯学・医療技術・薬学の進歩、

老人人口の増加と高齢化の進展、医療ニー

ズの高度化・多様化等、医療費を増大する

要因は数多くありますが、一方、社会経済

は右肩上がりの高度成長は望むべくもなく、

バブル経済もはじけ、低成長化、固定化の

現状があり、政府の医療費抑制政策はとど

まるところを知りません。病院経営はます

ます困難になって行くと患いますが、より

良質で適正な医療の提供と 健全な病院経

営を両立すべく、この重賞を担っていくに

は、力量不足でございますが、諸先生方を

始め軍要員の皆様のご助力を仰ぎ、任務に逼

進してゆく覚悟でございます。どうかよろ

しくお願い申し上げます。

以上、考えているところを述べまして、

簡単ですが就任のあいさつといたします0

．チーム医療に関して

チーム医療とは“医師を中心にさまざま

な医療ス夕、ソフがそれぞれの専門的知識や

技術を持ち寄って患者さんを治療する事”

でしょうが、病院における医療はまさにそ

の実践でありましょう。ひとりの患者さん

を多くの雲師、医療スタッフが診る事でも

あり、まず （第 1に）診療科閣の紹介が多

くなければなりません。医師はともすれば

独善的になりやすく、専門分野に興味が集
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中いたします。しかし病人はいろいろな方

向から診る必要があります。また病院内で

ひとりの医師が多数の患者を抱えることは

重大な病気の見落としにもつながりかねま

せん。 1部門で忙しく、残業が続くようで

は医療事故の元となります。したがって

（第2に）余裕があるところと、忙しい部門

で医療スタッフの受流がなければチーム

ワークが取れません。医師それぞれの仕事

量も平均化すぺく、医師数を変えることも

考えられます。また自分の医療に自信を持

つことは、いいと思いますが、患者さんの

評判、医療スタッフの意見、他の医師の評

価を聞く耳をもたねばなりません。（第3番

目に）これに役に立つのが学会、研修会、勉

強会、力ンファレンス等への発表ないし参

加であります。我々が体験した症例はでき

るだけ多くの人の経験としなければなりま

せん。したがって病院内あるいは光丙医師

会の方々との症例検討会を開きたいと患い

ます。

・医療の高度化

医療の高度化とは、光市民の医療二一ズ

に合わせ、できるだけ多くの疾患を治療で

きるように人員と設備を充実していきたい

事です。前院長からの懸案であるMR lは

4月1日より使用開始いたします。導入が

遅れましたがそのおかげで高速で高機能の

シーメンス社製1テスラーを設置すること

ができました。 MRアンギオにより造影剤

を使用する事なく脳動脈癌が診断でき、門

脈も造影できます。 MRe pで惇管も出せ

ます。

これから導入される医療器械は、高価で

あるが使用頻度が少ない不採算機械が多く
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なると思われ、赤字要因となります。

来年度に予定しています、結石破砕装置

は光市民に多いと言われています尿路結石

症を手術せずに治すことができます。ただ

高性能機は高価で採算は取れません。まだ

導入したい匡療器械は多数ありますが、そ

の購入は非常に困難になっていくと患いま

す。

光市民の夢であると思いますが、脳外科

開設に関しても数々の困難があります。ま

ず第1に脳外科医を派遣していただけるか

どうか、医師を招致いたしましでも、その

ための病床が必要となります。しかし政府

の医療費抑制政策により、増床はほとんど

不可能です。しかも脳外科手術後のjハピ

リに長期の入院を要することがあります。

たとえ現在脳卒中を扱っている病棟を使用

するにしてもすぐに満床になる恐れがあり

ますo しかしぜひとも脳外科を開設したい

と考えています。

また麻酔科医師が必要です。現在はパー

トの医師に頼っていますが、外科系の医師

が安心して手術に専念できるようにしなけ

ればなリません。今後努力を要します。

．病床の高度別用

山口県の保健医療計画にもとづき周南医

療圏の病床数は制限されていますし、現状

はオーバーしています。また老健施設、特

養施設のベッド数もいっぱいのようです。

我々は病床増加に頼ることなく、病院を発

展させなければなりません。これには病床

の高度利用が必要です。ベットは貴重な財

産です。できるだけ早くたくさんの人を入

院させたい、医療を最も必要としている人

たちを優先的に入院させねばなりません。

3 
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しかし入院は自分の家に帰るため（退院） 医療に移行できるか、社会的入院（6ヶ月

の準僑段階です。特にお年寄りが長く 以上）をなくすためにも医師の技量が間わ

(3ヶ月以上）入院しますと帰るところがな れる時代となりました。また胆石症の手術

くなってしまいます。症状が固定し治療効 など、医療の進歩により入院期間が短く

果がなくなった時、一定の治療目的が達成 なった部門もあります。在院日数を短くす

された段階で退院させなければなりません。 るためには、退院後の在宅医療に力を入れ

また安心して退院できるということは、症 ざるをえませんが、ぜひとも底師会の皆様

状が急に悪化したときには必ず入院できる には訪問診療に力を入れていただきたいと

ことですので、、各病棟に毎日 2床は空き 思います。以前の急病患者への往診という

ペットを用意しなければなりません。人が 形態から、慢性疾患に対する訪問診療へと

長寿命となるにしたがい完治しない病気、 変化しています。当院でも光市の訪問看護

後遺症が残る疾患が増えてきます。これら ステーションの整備計画に協力したいと

の患者さんをいかに皐く外来あるいは在宅 思っています。

c:::::診＠岨c:=>o・・c::::::>a咽《＝：»C柄。C==>・oc::::::::>ooc=:::>a噌c::::::>ooc:::»oo~ooc::::::::>・IOc:::::>OOc:::::>・M・c=>G岨c:::・・噛c:::>a噛＜：：＞

濃川正信先生光市立病院院長就任祝賀会

日時： 2月6日同午後6時30分～

発起人：富恵哲・近藤龍一先生

1月1日付で、病院長に就任された濃川

先生のお祝いを、多数の会員が出席して盛

大におこなわれた。近藤先生の巧みな話術

による司会進行で、富恵先生、河内山（清）

場所：松屋ホテル

先生、竹中先生、福本先生、前田先生、赤

崎先生が、それぞれユーモアを混じえて、

先生のひととなりをスピーチ披露された。
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生祝翼会
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〈会員広場〉

シンガポール旅行記

今年は七十才。ぽつぽつ身辺の整理をと

亡くなった末弟の仕事の後始末にシンガ

ポールの友人に会いに出掛ける。丁度、跳び

休なので三泊四日の旅である。次弟と同伴。

福岡発、 12時のシンガホーjレ航空で出

発。一応、 JT Bのツアー扱いとして福岡

空港へ集合するものの、ツアーとは名のみ

で、私達兄弟と新婚さんらしき連中と二組

だけ。各旅行会社が旅行者を集め、飛行機

のシートを埋めるのであろうかつ

跳ぴ休なので空港待合室は人で溢れてい

る。 SQ （シンガポール航空）の飛行機は、

ほぼ満席。定刻に離陸。午後5時、時差 1時

間で予定通リチャンギー空港へ到着。さす

がに空港は大きい。動く歩道が幾つも連ら

なって居るがその割に人影はまばらである。

手続を終え、ゲートを出ると友人とガイ

ドが迎えに来ているのでほっとする。暑い。

（蘭置 にて）

富恵 哲

冬仕度の上着、力一デガンを脱ぎ、シャツ

の袖を捲りあげても汗だくである。

ガイドの車に乗ってホテルへ。

ザ、 リージェント、ホテル。フロントで

チェックインをして、明朝の市内観光の約

束をしてガイドと別れる。

部屋に荷物を置き、早速外出。「夕食は現

地の人と一緒にjと頼む。屋外にテーブル

を持ち出したオープンのレストランに案内

される。友人にメニュ を任せて、うまい

ものをと注文をする。友人はシンガポール

の元海軍国佐。日本の自衛隊に留学の経験 ．

があるものの 日本語を殆ど忘れ、英語と

のチャンホンの会話である。

まず海老（えぴ）のおどり。シンガポー
古車も<l)

ルでは、他の東南アジアの園と違って生物

はOKとの事。すしねた位の大きさの海老

の入った硝子のポールへ紹興酒を流し込み、

かきまぜて居る。海老は酒の中で跳びはね

ているが、その中、酔ぱらったのか大人し

くなった所、度を剥いて食べる。手の中で

（蘭園蘭の一種）
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（タイガーパームガーデンの入口）

暴れる海老の皮を剥き、たれをつけて食べ

る。そのたれも、唐辛子みそ、葱の入った

魚醤、香車の入った酢等々、色々なたηが

テーブルの上に載っている。珍味。日本の

“おどり”に比べて豪快な食べ方である。次
培で

に茄た海老。これ又、室積のとは異ってう

まい。友人の説明で(d:、海老はインドネシ

ア、野菜はマレーシアとの事。狭いシンガ

ポールでは栽培が出来ないとの話である。

蟹、魚、貝等々、次々に出て来る。ビール

のジョッキもお替り。ピッチヤーに入れた

ビールを女の子ヴジョッキに注いでくれる。
•＇＜ら

ピッチャ一一杯が幾何とか。日本のビール

よりやや色が薄く、ホップが少ない。二、三

杯飲んで、次に紹興酒を飲む。これは色が

濃い割に口当たりが良く、抵抗なく飲める。

最後はパイナ、ソブjレの入った妙飯。さすが

に百いので敏遠するが同席の子供達はおい

しそうに食べている。

ホテルへ帰館。ホテルはシンガポールで

は四塁とかつ。吹き抜けで、真中にエレ

ベーターが数機あり、大きな柱の様でその

中をエレベーターが上下して居り、円周に

部震が並んで居る。一階のフロアーには花

が植えてあり、南国へ来た感を深くする。

1997 

（タイガーバームガーデンの人形）

二日巴の朝、レストランでお粥を注文す

るが、ぬるめのお粥で期待外れ。

ツアーの行程の市内観光へ己i却する。観

光客ーレ人余がパスに乗っているがすべて白

本人である。

先ず蘭冨へ。シンガポールの国花が砲で

ある事は有名である。栽培されてゐる蘭を

見て歩く。色とりどりの蘭が咲き乱れてゐ
l;;t,;Q"? 

る。花期にも色々な種類がある。併し、そ

の割に香が少ないのは意外であった。蘭の

花びらを金メッキした珍しいブローチが売

られて居るので病院の職員へのお土産にと

購って置く。請を満喫して少へでる。

ついでシンガポールの象徴マーライオン

をマリンスク工アで観る。上体がライオン、

下方が魚のマーライオン。シンガホールの

象徴としての歴史をガイドが喋ってゐる。

水を吐いて居るマーライオンの彼方に怠が

見えて居たが、新しい橋が出来て、景観も

台なしである。昼飯はラッフルズホテルで

摂る。プチケーキが色々と並んでいるが、

7 
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（ヒンズーの寺） （お寺の狛犬） ． 
甘いものは苦手で磁遠する。ホテルから見 んだ次第。

渡す景色はすばらしい。昼食が終リ、ツ それにしても暑い。 30℃以上。ミネラ

アーと別行動を取る事にしてホテルへ局え ルウォターのボトルを買って飲み乍ら歩く

り友人と落合ふ。 始末である。

友人の案内でタイガーパームガーデンへ 何処か行き度い所はと立うので、古い寺

と出掛ける。万金膏で財をなした虎兄弟の へ連れて行く様に頼んだ所、ヒンズー教の

経営に依るものと記るされている。香港の お寺へ案内してくれる。竹ひごの着いた長

ぞれより大きい。遊園地があリ、ショーを い線香を捧げて祈っている。仏像と反対側

見せる演舞場がある。人形が色々な仕草を を拝んで居る人を見かけて「あれは何をし

している。若の花の角力の場面もある。そ て居るつJ と問うた所、天の神を拝むとの

の昔、普賢察でやって居た因果応報の地獄 返事。

絵図の人形が節つである。針地裁、火焔地 皆、供物を捧げ、念仏らしきを構えて、身

獄等や、仏教の教えであろう。下が地獄、上 を投げ出して祈っている。信心するとE う

が極楽の生活を人形で表し、その説明を漢 事は、此んなのであろう。日本のお寺の光 ． 
字と英語で書いてある。老人が孫に説明し 景とは全く異る。若い人達が沢山居たのも

ほほえ

てゐる風景を見て、何処も同じだなと微笑 意外であった。只々感心。仏教の寺え案内

（お寺）

8 
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（屋台村のマーケット）

してくれる。大きな観音さんが境内に立っ

てゐる。拝殿に入ると金粉を塗った大仏さ

んが鎮座している。すべてがきやびらかで、

日本の仏像と異っている。テラワーダ仏教

（小乗仏教）の散であろうかつ。狛犬も王月

の装いであろうかつ赤い布を掻けている。

高麗から渡来したので狛犬と云はれたもの

の、ルーツは此辺りにあるのかも知れない。

顔の実った狛犬を眺める。

シンガポールの街を車で走り廻る。確か

に椅麓でちり一つ落ちてゐない。自分の身

辺だけを美しくして、公衆のものは平気で

汚す日本人の生活が恥しくなる。車も官庁

街に入る日が決っているとかつ。入れない

日はパスで行くと話して居た。車公害の対

策を建ているのであろう。

二日目の夕食は日本のテレビに出たと云

うチキンにする事として友人に話して置く。

ぞれはマーヶ、ソトだと友人が云い、其処へ

連れて行ってくれる。マーケットと云って

も、コンクリートの三和土（たたき、の広

い建物の中にテーブル、椅子が雑然と置か

れ、鵠に5～6軒の店が長屋の樟に琵んで

いる。ヌードルの店、チキンの店、マント

ウの店、 ThePorridge （おかゆっ）と英語

で看板の出ている店もある。親子4～5人

1997 

がテーブルを囲んで大きな皿を突いて居る。

家で作ると高いので、皆、此の様な所で外

食をするのだとか－－－－－－。「毎日では厭きるだ

ろうつJと笑った所「いや、毎日変ったも

のを食べる」との事。（食材、料理法の多さ

故なのかつ）がやがや喋リ乍ら食べている

棒は壮観である。友人日く、「吾が家も時々

此んな所で食べます」との事である。矢張

り、 中流階級以上は家で夕食を楽しむので

あろう。友人夫婦は共稼ぎなので子供を連

れて親の所へ食べに行くと話して居た。阿

矯（女中）さんが居るので彼女達が作って

くれるとか・・・・・・。人件費が安いのであろう。

阿嬬さんは殆んどフイりッピンからの出稼

ぎであると話して居たのも面白い。

友人がチキンのスーフを持って来る。

スーフの中にとろりそうな鳥の度ザ浮いて

居り、一緒に懇、香車が入っている うま

い。つひで鳥肉の蒸したのを持って芙る。

テーブルの香辛料を好みに合せつけて食

べる。種類の多い香辛料は伺れも南国特有

で辛い、然し、何とも云えずうまい。ちん

げん菜様の妙めもの、茶碗についた御飯。

廻りを見渡すと御飯の上に汁をかけて食べ

ている。此方もそれを真似て食べて見る。

パサパサの細長い米の御飯は、お汁をかけ

（おかゆ屋）

9 
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て食べるのも一方である。香辛料をふんだ

んに使っているのであろうかつ。帰国して

家へ入った途端、家内に「そばに寄らない
い、い

で！りと大声で怒鳴られた。にんにくの異が
.t' 

強烈で部屋中が異うとの事である。私自身、

香辛料を付けてうまいと思って食べたが別

に、“にんにく”を沢山食べたとは思わな
ιべrの

かったが、すべての食物に”にんにく”が

入って居たのであろう今最後に果物、みか

んを食べる。オーストラリヤ産とか。夕食

のー駒である。

三日目の朝はお粥をと云った所、友人が

ホテルへ迎えに来る。暑いので半祖で出る。

車でマーケットを訪れ、 Porridgeと看板を

出している店の前に座っておかゆを注文。

お粥の中に鳥肉が入って居り葱が浮いて居
手力

る。灰かに・・にんにく”の香がする。うま

い。ミートポールの入ったスープ。これ又

うまい。絶妙な昧である。想、香草の入っ

たスープの中に魚肉の団子が浮いて居る。

一寸かまぼこに似て手なるもので吸は抜群。

熱いお粥、熱いスープ、暑い国で汗を拭き

乍ら食べると暑さもふっ飛んで力が湧いて

来る様な気がする。お粥を満喫。

其の後セントーサ島を見物。クjレーザー

で出掛ける。ケーブル、橘、と三通リの方

法があるとか……。十数分で島に着く。モ

ノレールに乗って島を一周。有名な水族館

に入り、珍しい魚、を見て歩く。隣の博物館

1997 

に入リ色々とシンガポールの歴史を尋ねる。

第2次世界大戦の記録を人形で現している。

山下泰文のシンガポール占領の人形は、私

の中学生時代の出来事を想い起させてくれ

る。モノレールの線路の側のゴルフコース

も立派に整備されている。さすがに日由は

暑いのでコースに人影は見当らない。その

昔、暑い日中にゴルフをやり、日本人はク

レージーだと云はれた事を想い出す。

セントーサ患の観光を終えて暫く友人宅

で休憩。歩き廻ったのでさすがに疲れる。

夕飯が終り、友人の案内で将校クラブで

軽く一杯。水割を飲み乍ら最後のタを過す。

メンパー制のクラブで、タイミンゲ良く

“北国の春”を中国語で歌ってくれる。私達

の為に歌ってくれたのかと考えた。

後は空港へ出掛けて深夜便の飛行機に乗

るだけ。友人の歓待に感謝し乍ら最後の夜

を静かに楽しんだ次第。 終

付記：ふらりと出掛けた海外旅行。私に

取って、観る、食うが旅行の楽しみなので、

それ等を主に記述した積り。次は何処え出

掛けようかな案を練って居る所である。

~圃・・』
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光市協議会． 光市医師会

所：ホテル松原屋場午後6時30分～時： 2月26日同日

｛ぬ＆ぬv

協議事項

( 1).平成9年度医師出務報酬等について

(2）成人病検診等の実施状況について

(3）救急活動状況について

(4）その他

d、内F♂叫内例d匂内N、内例d、内，ω、内《＂＂、《，、戸、d

、．－－“~ 
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し上げます。協議事項は今年もそこに書い

でございますように、 4事項についてご協

議をさせて頂きたいと、このように患って

おる所でございます。

まあしかしながら、昨今いろいろ世の中

は変化をしていくなかで、特に私共がかか

わっておりますのは医療財政改革といいま

すか、行政システムそのものがこれまでの

ものが非常にt日くなっておりまして、いろ

んな問題をおこしているいわゆる疲労して

いるという観点から改革が進んでいるとい

うところでございますし、もう一方ではそ

ういう事を含めてではありますが、地方分

権というですね国が権力を集中しておりま

した事について、地方に分猷しようという

前田昇一

藤原邦彦

河村康明

光武達明

今年もこうして医師会の先生方と私共が

こうして協議会が開催されます事は、本当

に嬉しく思いますし、また大麦お忙レい中

をご出席賜わり誠に有難うございました。

先生方におかれましては、常日頃から市民

の健康のために、医療等のためにご尽力を

たまわリまして、この機会に心より御礼申

市

末岡泰義

堀川昌典

山本昌浩

重岡靖彦

山根恒憲

訟岡博

，敬称略）

光市医師会

近藤龍一 副会長

赤崎信正 理事

梅 田馨理事

総村欝太郎理事

吉村明人

末岡光市長挨拶

光

市 長

教育長

市民部長

福祉保健部長

消防長

保健センター所長

出席者

（ 

長

事

事

事

事

会

理

理

理

理
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動きがあるわけでございます。そうした動

きで分権として市長なら市長に権限を与え

ていただければいいようなものは、なかな

か国の方も与えていただけませんで、なか

て・も一番早力、ったのは地域保健法の改正に

よります母子保健事業なんかが、市の部の

権限委譲という事で影響も出ている所でご

ざいまして、こういうものは母子保健身近

な所でやはりやるべきだなと私も思ってお

りますけれど、こういう事もあらたにでで

きているようなところでございまして、先

生方におかれましては、またいろんな事で

ご支援をいただきながら、私共保健、福祉

両面でなお一層のご支援を賜わらなければ

ならないというように考えているところで

ございます。いろいろとお願いする事ばか

りでございますけれど、宣敷くお願い申し

上げたいと思います。

保健施設でこれから更に大きな諜題に

なっております、昨年もこの席でお話しい

たしました17れと、総合福祉センターとい

うようなものを作ってみよう。総合という

からにはやはり今の時代に市民・県民・国

民が期待しますものは、やはり福祉、保健

医療が一体となった施設であるというよう

な観点から、一年間謁査費をつけまして、

いろいろと構想、調査、研究を致しておる

ところでございます。まあ新箆度予算等と

しましでも、昨日記者会見を致しまして一

定のものを発表しているわけでございます

が、その中で総合福祉センターの事につき

まして、今年は基本計画をする樹立すると

いうような事になっておりまして、役所の

やっていきますスケジュールでいけば、更

に基本設？をやって、実施計画、着工とい

1997 

う事になって、平成12年ぐらいが完成の

目標である、しかし私も市民から大きな要

請を受けている事業でございますから、 1

年でも1日でも阜くこれをきちんとしたも

のを作りたいなという事で努力しておりま

す事を、参考までにお話しをさせていただ

いて簡単ではございますけれども、ご挨拶

に変えたいと思います。

よろしくご審議お願い申し上げます。

近藤医師会長挨拶

本日は大変お忙しいロを、市長さんはじ

め市役所の方々、我々とこういう機会をお

持ち頂きまして誠に有難うございます。常

日頃から市当局には我々医師会に物心両面

で大変ご支援をいただいております。．改め

てお礼申し上げます。

先程お話しがございましたが、総合福祉

センターに休B診療所を是非と我々は要望

しておりますが、ぞれの希望をお聞き届け

いただけると思うのですが、現在のところ

お聞き届けていただいておリます。是非立

派な休日診療所ができる事を心よりお願い

しております。

我々は医者でございますので、医療を一

生懸命やる事はあたりまえの事でございま

すけど、我々は医療に係わっておりまして、

福祉に対する関心が今迄余りにもなさ過ぎ

たと、福祉を知らな過ぎたと最近痛切に感

じております。 2～3年後には介護保健法

というものが施行されるようになリますと、

ますます医療と福祉というものが近付いて

一緒になってくるという事でございますの

で、我々も一生懸命勉強しないといけない
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という事で、おぞまきながら取り組まない

といけないと思います。

福祉に関しましては市当局の方が、あき

らかに専門家でございますので我々が教え

をこわなければならない、いろいろ教えて

いただかなければならないと思っておりま

す。いずれに致しましでも医療と福祉とい

うものが合体してきますと、もうそれぞれ

が自分の仕事をしていればそれでいいのだ

という時代ではございませんで、お互に教

1997 

えたり教えられたり、あるいは集って話し

合いをしてみたりという事は、これからは

大事だろうと思います。それで光丙民の

方々から、光市に住んでよかったと言って

いただけるような福祉なり医療なりを、是

非築きあげたいものだと願いをいたしてお

ります。

これからまた、いろいろお世話になるか

と思いますが是非とも宜敷くお願い致しま

す。有難うございました。

・岨c:::>oo c:::::，。oc:::::>a晒c:::>ooc:::.。。~c側Dc:::>G唱c:::::::i>c”。.：：＝＞O噛c::::::>・・《＝・Cllc:::::>G。c:::::>作。~・・．

基本健康診査及び各種ガン検診実施状況

（光市保健センタ一作成の資料より）
(1）基本健康診査

区分 ｛人｝ 人｝ t人〉 ｛人｝
年度 受診者数 要医療 要指導 異常なし
平成4年度 5,837 2, 154 1,905 
平成5年度 6,337 2,217 1 997 
平成6年度 6,649 2,739 

ー』

2,073 1.812 
平成7年度 5, 157 2,564 1,958 635 
平成8年度 5366 

(2）各種ガン検診

区分 胃ガン検診 子宮ガン検診 乳ガン検診

年度 Z，民2',S邑ク争モ当否l 人） 要精検｛人， 受診者、人， 要精検（人） λ声コ』号o~＇会主百甚人 要精検t人）
一ト・開閉 一平成4年度 1 077 137 1,794 8 1 121 38 

平成5年度 1 217 171 1934 12 1, 103 50 
平成6年度 1,344 163 1,718 一9 973 30 
平成7年度 1,538 39 2 105 16 1,854 63 
平成8年度 1,450 116 1,670 7 1 930 63 

区分 肺ガン検診 大腸ガン検診

年度 受診者ω 要精検｛人】 ~く：！， S己§；.トヨ壱~ J、 要精検（人｝

平成4年度 1,711 18 588 39 
平成5年度 2,485 ど！1 840 41 

平成6年度 2,703 45 920 79 

平成7年度 2,205 39 16?2 150 
平戚8年度 2,556 41 1 661 159 

13 
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予防接種実 施状況

区分 ニ種混合（ジフアリア、百Bil麦、破傷風） 二種混合（シ．フアリア、破傷風）

年度 対象者数（人 接種者数’入 掻種率%｝ 対象者数以｝接帯者数｛人） 接種率；¥¥SJ

平成4年度 2,702 1.50・ 59.3 60? 624 92.2 
平成5年度 2.322 1,521 65.5 573 503 87.8 
平成6年度 2,408 1,489 61.8 597 54ワ 91.6 
平成7年度 2,875 1，ワ80 61.9 538 597 92.3 
平成8年度 2,715 1,824 67.2 568 521 91.ワ

区分 急性灰白髄炎 麻 し ん
年度 対象者数（人｝ 接種者数（人） 接種率（%） 対象者数｛人） 接種者数（人） 接種率（%）

平成4年度 1,266 ワ57 59.6 1,281 283 22.1 
平成5年度 1,266 ワ95 62.8 916 360 39.3 
平成6年度 1,380 841 60.9 973 306 31.4 
平成7年度 1,730 835 48.2 1, 135 393 34.6 
平成8年度 1，ワ60 898 51.0 1,385 394 28.4 

区分 風 し ん 日 本 脳 炎

年度 対象者数仏）接種者数｛人） 接種率［% 対象者数（入｝接種者数｛人） 掻種率｛%〉

翠成4年度 746 632 8Ll.7 1,306 870 66.6 
平成5年度 327 294 89.9 1.253 872 69.6 
平成6年度 309 290 93.8 1,069 878 82.1 
平成ワ年度 921 646 ワ0.1 3,601 1,822 50.5 
平成8年度 2.079 877 32.4 9,994 4,491 44.9 

ツ／＂（） レクリン、 B.C. G 

年度 区分 対象者数（人｝ 接種者数1人7 陽性者数（人） BC G接種者数 接種率（96、

平戚5年度
学校 1, 185 1, 14ワ 507 269 96.1 
乳幼児 4ワ4 492 10 380 91.6 

平成6年度
学校 1,332 1,271 541 328 94.8 
乳幼児 533 522 9 426 87.8 

く

平成7年度
学校 1,34ワ 1,323 661 658 98.2 
乳幼児 68ワ 316 295 45.9 

平成8年度
学校 1,526 1,507 896 611 98.8 
乳幼児 691 401 ワ 394 58.0 

i主子宮ガン乳ガン倹~受惨事l手予潤による推定。
三宅；毘合 急性灰白鎚炎麻しん ・昆υん・ a~.a耳炎接種署~；宣伝予潤による廷定。

（松岡保健センタ一所長一健康診査・ 胃癌検診は 1450名で、これは全部集団、

各種ガン検診・予防接種について説明） 子宮癌・乳癌横診は2回目が2月迄実施し

基本健康診査については昨年度は個別が ているので、推定という事で数字を出して

大変減少し4,358名、今年度は全俸が5,366 いる。子宮癌検診が 1,670名、乳癌換診が

名のうち個別が4,676名で約300名増えて 1930名ぐらいを予測している。

いる。 各種検診の9年度の実施計画は、基本健

14 
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診・胃癌検診はそれぞれ今年度と同じ日程

で決定を考えている。なお胃癌検診で個別検

診のご検討をお願いしているが、もしこれを

実施していただくとしたら、基本健診の個別

である9月18から 11月 15目、これに合

わせて実施していただいたらと考えている。

予防接種では三種混合の対象者が2,715

名に対して接種者が 1,824名、三種混合が

対象者が568名で接種者が521名となって

いる。

なお9年度の集団接種は延76会場で4

月6日から 11月 178まで予定している。

これにかかわる先生方が延約210名ぐらい

お願いする事になると考えている。

（山根消防長一救急業務実施状況

について説明）

最近5年間の年別救急出場状況では、光

市においては平成8年は 1,311件で、昨年

より 51件減少している。管内で全体では

2,319件で昨笠より 3件増えている。鎧送

したのl忍2,317件。

前年との救急出場の比較で‘平成8年は

一番多いのは急病で、全体の51,7%を占め

ている。 二番目が交通事故で418件で 18

%、三番目がその他の347件で14.9%、4

番目が一般である。 38.ワ人に1人が救急車

で搬送されているという状況である。

平成8年丙町別管内の救急出場状況は、

光市では急病とその他と突通事故で96.8%

を占めている。その他をのぞいても79.8%

で急病と変通事故が多い。

月別救急出場状況では200件をこえてい

る月は4月、 7月、 8月、 10月、 12月でそ

の他の月は160件から190件出動で推移し

ている。 1ヵ月平均が 193件である。

1997 

傷病者病医院搬送件数は、光市で発生し

た救急を光市内の病院え搬送したのが889

件でワ1.12%、管タトの病院に搬送したのが、

267件で21.36%、光市全体で1250件、管

内全体で区2201件議送しているc

公立病院えの措送状況であるが、光市立

病院え搬送した件数が786名で62.9%、大

和病院が93名で7.4%であった。

休日の搬送状況であるが、年間71日とい

う休日の中で、保B診療病医院に搬送した

のが15件で、その他の病医院へ搬送したの

が119件で、 119件のうちわけはかかりつ

けが多くて36件であった。

高規格教急自動車が、 2月？日にはいっ

た。現在救急救命士が2名いる

（医師会より発言・ 質問等）

・近藤会長胃癌個別検診についてコメン ト

昨日医師会月例会があって、胃癌の個別

検診の件を会員で検討協議し、光医師会と

しては、一応受付ようという事に決定した。

それをどういう方涯でやっていくかという

事は、これから協議をしていかなければな

らないと思うが、 こちらは訟村理事が読影

委員会の委員長をつとめるので、松村理事

と打ち合わせてしていただきたい。

・休日の搬送状況というところで、休日診

療病医院というが15件と非常にヅないので

ひ．っくりしている。これはどん理由であろ

うか。うちわけをみると、かかりつけだから

というのが36件あるが、これは患者の希望

でどこどこに行って欲しいという事でこう

いう事になっているのか。

・癌検診のところで要精検査の受診率がで

ていないが、データーは出しておられない

のか。

15 
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各種検診の実 施 計 画

区 分 平成 8 年 度 平 威 9 年度 ｛実）

基本鍵~
集団 集団 5月 10日間
医師会委挺（9月18～11月15日） 医師会委髭（9月 1日～11月15日｝

曾がん検~ 集団 集団 5月 10日周 12月 5日間

集団 10～11月 10日間 12月 4日間 集団 10月 10日明 11月 4日間
子宮がM会~ 医師会委髭（？月 1日～9月30日） 医師会委民 （？月 1日～9月30日）

( 1月16日～2月288) ( 1月16日～2月28日）

集団 10～11月 10日間 12月 4日局 集団 10月 10日間 11月 4日間
乳がん検~ 医師会委髭（7月1日～9月308) 医師会委託 （7月1日～9月30日）

( 1月168～2月288) ( 1月16日～2.1'328日） ) 

肺がん宅金~ 集団 5 1奇 10日商 9月 11日間 翼団 5月 10日間 9月 11日間

コて甥が八検~ ＃＼由 5月 10日間 12月 SB題 ｜集団 5月 10自問 12月 5日間

救急業務実 施状況

（光地区消防組合作成の資料よりト

最近5年間の年別救急出場状況

市町53~
流 市 大和町 管 計

年別 件数・人員

3 I 151 I 28'7 334 I 3 I 1 8 

平成4年
出場件数 lI (58.5%) 8.1%) ( 15.4%) I ( 1ワ.9%) W.1%) (100%) 

搬送人員 1, 123 2ワ9 I 343 3 1,903 

出場件数
1,261 140 318 390 5 2, 114 

平成5年
(59.'7%) (6.6%) ( 15.0%) ( 18.5%) (0.2%) ( 100%) 

搬送人員 1,258 312 384 4 2,099 

出場件数
1,232 5 2, 136 

平成6年
(5'7.'7%) <8.6%) ( 14.9%J I < 18.6%) (0.296) ( 10096) 

搬送人員 1,252 191 414 2,168 

出場件数 1 362 189 338 424 3 2,316 

平成？~手
(58.896) C8.2% ( 14.696) ( 18.396) W.196) ( 10096) 

掛送人員 1,341 192 335 2 2,313 

｜出場件数｜ 1.31 i I 1 '76 I 451 5 2,319 
平威8年 (56.596) ('7.696) ( 16.296) ( 19.596) W.296) ( 10096) 

｜搬送人員｜ 1.316 I I '75 I 445 9 2,31'7 

16 
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傷病者病 （医）院搬送件数 停 制 定 ＇FlI 8～12月318>

発隼JI育
党 市 大 沼 町 巴干苦海8j 熊毛勾 管 ヲ＋ M 

五重送先

光市内の病院 〈ワ1.12~0.39) <?.19 ＼~55 . <2.2Ll ＂’＇.~36! : < 1?.22~~－32) <25.0＞（~』04) (4~~） 

大事O町内の病院 <?.44 ＞~j23l l <61.叩勾0ι2.63: '36.521人3~＿9i)J ＜泊.191~~－82! 〈〉（｝ (20.591 
453 

巴布施町内の気院
〈〉 （ ） < >( l I 2.24 :0.361 〈〉｛｝ 〈〉（｝ (0361 

I 8 8 

熊毛町内の鰐院
〈 〉 ｛ ） 〈〉 〔 ｝ 〈 〉｛｝ <4.95 ＞~~－95) 〈〉（） <0.95) 

ーーーーーーーーー，ーーー

21 

管外の病院
<21.36>(12.13) <31.?3>(2.41) < 59.oo;,cg541 <4?.64>(9.18l <7? .. 0 ＞（~i4l <33.40) 

26? 53 202 735 

その他の場所
<0.08>(0.04) ( )¥ ) 〈〉（ ｝ ( )( ) 〈〉（） (0.04) 

合 t十 ( 10~~~~g-79) ( 100 >(7.59) ( 100>( 16.17) ( i00>( 19.27) ( 100>(0418) '1001 
167 356 424 2.201 

米市立病院 <62.9 ＞ワ（~~－71) 、6.0>(Q.45) ( 1.?>(0.2ワ） { 14.6>!2.82) 〈〉（） :39.25> 
10 6 62 864 

大和病院
< 7.4 >(4.231 <61.＇で（4.63) <36.5~~~91) <30.2~~~81)_ ( )( ) (20.58) 

93 102 453 

St <70.3><39.94> <67 .• (5.08) ＜~：~ik~）？J ＿一＜ 4一4＂~l~i・6_3)_ < )( l :59.83l 
879 112 1,317 

備考
1 出場件数 2.319 病院主主送件数 2.201 2 不滋迭件数 1 i8 
3 ( l ~総合計に対する51合（%｝ 4 < ＞！手各市勾合計に対する割合（96)

休日の搬送状況（09:00～11:00）光市

ヨ送先
摺悶

平成81'王‘弓 18～平成Si王12月31日（係8?18)

計

院
一
院
一

医
一
医
－

R
R
一再開一

療
一
の
一
計

乞
一
飽
一

日
一
の
一

体
一
そ
一 一一

4
一日一日

変 遷 ｜ その泡

7 I t. 

2 o I 3 7 

2 7 I 4 1 

: 5 
I 1 9 

1 3 4 

市規格救急自動車｜

平成9年 2月納入

購入の目的

救急業務高度化推進事業の一環とし

て、救急救命士が行うことのできる高

度な応急処置に対応した高規格救急自

動車を購入

2 高規格救急自動車の仕様

－乗車定員 ？人
・主要装備大型散光式警光灯防毒

ベッド エクスチェンジストレ、ソ

チャ一酸素吸入装置紫少謀殺菌

装置患者室資器材収納庫および収

納揚 力一ナピゲーションシステム

自動車電話 ファクシミリ

回皇処置主竺笠j
購入の目的

救急業務高度化推進事業の一環とし

て、救急救命士が行うことのできる高

度な応急処置に対応した高規格救急自

動車に積載する資器材を購入

2 応急処置資器材の仕様

主要資器材

・観察用資器材

－呼吸循環系管理資器材

．創虜等保護用資器材

－俣湿搬送用資器材・自動心筋蘇生器

・気道確保用資器材・ショックパンツ

．半自動式徐細動器・輸液セット

－血中酸素飽和度測定器（患者監視装置）

．心電図伝送装置及び受信装置

17 
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2月度 月 例 会

日時： 2月25日ω午後7時～

場所：光商工会館

出席者： 21名

〔学術講演会〕

演題： f興味ある消化器疾患の症例につい

てJ（特に腹部エコーを中心（こ）

講師：徳山中央病院

消化器部長古谷晴茂先生

〔月例会〕

議題： 1）胃癌個別検診について

2）その他

胃癌個75~検診について、松村理事が「胃が

ん検診直掻撮影万式jの草案を作成され説

明された。ついで近藤会長が、光市医師会で

胃がん検診をおこなう必要性の主旨を説明

され、検診受諾の賛否の意見を聞かれた。

近藤会長挨拶ー胃癌個別検診について

先月お話し致しました胃癌検診について、

松村理事に草案を作っていただきました。

このような方涯でやってゆきたいと患って

おります。河村先生の話しを聞きますと、

初めは車検診の補完という形ではじまって

いきましでも、大体逆になリまして個別検

診の方が主になっていくようです。

この間もお話しがございましたように、

山口県の市部で光市だけが残っているとい

199ワ

う事で、是非やって欲しいといのが各方面

からの要望がございます。これが第1点で

す。それから、こういうダブルチェック、読

影委員会などをやる事によりまして、実施

機関の技術的あるいは読影力の向上をはか

れる点というのが第2の利点、です。第3の

利点、といたしまして、 1万なにがしかのお

金を園が出しますので、国が出すものを

黙って見過ごす手はないのではないか、お

おいにいただこうという経済的メリットが

あります。ぞれから第4点は、この間糸氏

自医副会長が言っておられましたけれども、

今後検診が社会保険の中に取り入れられて

いくであろうということです。社会保賎か

ら削られるものが多いのですけれども、唯

一取り入れられていくのが検診であろうと

いう事でございますので、これから検診が

重要な柱になる事は間違いない、その意味

で今からやっていく方がよいのではないか

と思います。

一応ここで皆様方のご意見を伺いまして

決定いたしたいと存じますが、実施の時期

はまだ先の事でございます。この間に具体

的に検診を受けていただく先生の届けをし

ていただきまして、またお集リをいただい

て、詳しい打ち合わせをする事もあろうか

と患いますし、また市の方とも打ち合わせ

をしなければいかんと患っております。一

応現在のところ市の万は、基本健診と同時

にやってもらいたい、 9月1日から 11月

1 5日の聞にやってもらいたいような意向

を言っております。したがいまして、まだ

時間がありますのでその聞に十分打ち合わ

せができると思います。

この件に関して伺かご意見、反対のご意
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見などございましたらお願い致します。

よろしゅうございましょうか。特に反対

のご意見が無いようでしたら、皆さんに承

認していただいたと致したいと存じます。

一応ご意見が無いようでございますので、

胃建個別健診を光市においても実施すると

いう事に決定さセていただきたいと思いま

す。またこまかい事はのちほどご連絡申し

上げます。どうも有難うございました。

｜胃がん検診直接撮影方式（医療機関委託方式）（案）｜

目的 ：間接撮影方式（車検診）を補完するため。

受診者の流れ、システム：

「 ｜医療 機 関 ｜
検 査

｜受信者｜

フ↓勺精検 Jムイレ ． ： 臭

結 医師会｜
二 ｜要精検者｜

栗
読影委員会 （ダブルチェック1

報

↑；↓ 告

｜市町村｜

1)検診医療機関：！琶出制とする。

2，撮影方法

3）読 票3

4）結果・通知

日本消化器集団検診学会の間接掻膨方式に準ずる。

さらに、スポ、ソト撮影（圧迫を含む、を加える。

ダブルチェックを原則とする。（第1読影者一検診実施機関

第2読影者一読影委員会J

「読影委員会」を活用する。

読影委員会のメンバ一

読影科

最終判定とし．て、医師会読影委員会の名のもとに光市に通知する。

「検診結果票J4枚綴リ一①検診機関控え用

τ検診機関への報告局

舎保存周（医師会等）

$受信者通知用

ゲ読影会・検討会守により、技術向上をはかり、靖度管理に務める。

19 
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医 学 講演 A
E
 

平成8年度・光市学校保健研修会光市学授医研修会

日時： 2月13日同 午後1時30分～4時40分 場所：光市民ホール

演題：

1 ）「自分自身の気持ちがわかる子j

講師 原因病院膏少年相談部長

心理カウンセラー 河内山遡雄先生

、

2）「食べ物がこころとからだに与える影響についてj

講師 麓友養生舎院長

医学博士伊藤慶二先生

＊血糖の調節

高血糖・低血糖

ブドウ糖・果糖が代謝するのにかかる時

間

エネルギー転換できない

解糖作用低て

エネルギー爆発・脳の過興奮状態

ハイパーアクティピティ

Hyperactivity 

ミネラル・ビタミンの大量消耗

(Ca ・ Mg ・ K ・ Zn等、

(VB1・VB2・ニコチンサンアミド等）

＊糖代謝の異常

大量の糖を喪取すると 80%はエネル

ギーにならないで転化する

20 

糖尿病頭痛脳貧血

いらいらせかせか思考の短絡化

ノイローゼ神経質不眠攻撃性

校内－家庭内暴力いじめ

じっとしていられない学習障害児

知能障害

精神分裂鰻欝病自律神哩失調症

頻脈心気冗進

低 血 圧 失 神 め ま い 循 環 不 全 疲 労

筋肉けいれんけいれん神経炎

神経障害神経痛腰痛 頚痛肩こり

生命力・自然治癒力の低下

耐久力の低下免疫力の低下
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＊乳糖

腎で排出除去するのにミネラルの陽イオ

ンを消耗＋余分のエネルギーを消耗

血清中のCa上昇

ミネラルや微量元素の減少・正常な代

謝でもCa等のミネラル喪失

果糖も同様

Caの欠乏歯と骨

高ヒスタミンレベル

極陰性としての働き

冷える・緩む・拡散性・遠心性

＊コレステロール中性脂肪

血流の粘ちょう性上昇

血管の変形

血管の閉塞性虚血性病変

原酸

＊粘液酸粘液の生産と渋滞

遅行性疾患

＊易感染性

すべての感染症

感染と発病の遣い

食生命力を消す弱める

ケミカルなものとしての性質

中毒耽濁

1997 

歯科疾患全般力j工ス骨粗憲症

関節炎蛮形性背椎症側わん症

整形外明的疾患

腎臓結石を初めとする各種結石症

湿疹等皮膚疾患 アレルギー性疾患（アト

ピ一性度j書炎・気管支端患・アレルギー性

鼻炎・アレルギー性結膜炎等）色素沈着

汗かき冷え症骨盤欝血症卵巣機能障

害不妊症流早産未熟児奇形

異常分娩

胃下垂ヘルニア胸やけ鼓腸消化不

良慢性胃炎便秘胃腸ポリープ消化

性潰霧口内潰霧痔癌等悪性腫癒

近視視力低下ぐにやぐにや

虚血性心疾患脳梗塞低血圧

高脂血症成人病全部肥満

動脈硬化高血圧虚心畦心疾患

脳梗塞物忘れ老人性痴呆

動脈窟静脈窟

通風高酸血症

豊汁自ゃに疲

呼吸器疾患気管支哨患間質性肺炎

中耳炎劃鼻腔炎等の耳轟料疾患

白血病など血液疾患聴覚障害

癌など悪性腫揚

細菌ウイルスかぴリケッチャ

クラミジア風邪インフル工ンザ

急性咽頭炎感染性胃腸炎 0-157 
工イズ結核力ンジダ躍炎

跨蹴炎腎孟炎などの尿路感染症

治癒機転－自然、治癒力を弱める

21 
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平成9年度休日診療当直表

月 4 月 5 月 6 月 7 月 8 月 9 月 10 月

日 6 13 20 27 29 3 4 5 11 18 25 1 8 15 22 29 6 13 20 21 27 3 10 17 24 31 7 14 15 21 23 28 5 10 12 19 26 

内 田 市 丸 安 う司 マr.：：甘ll コ人 竹 吉 室 守 和i回 大 丸 高 市 吉 守 竹 安 室 松 河 大 田 丸 高 市 守 ± 竹 う司 室Cコ
手ヰ イ目 橘 中 橋 ｛田 中 橘 イ田 中

系 村 Jll 岩 永 村 lf 月 昭 村 積 友 村 キヨ 月 岩 i主 Jll キオ 友 昭 永 ヰ買 村 ヰオ 月 村 疋.... ヨJ lt J 11 友 村 飽 1~ 積

外
梅 兼 高 前 近 F邑a司 道

河内山
竹 藤 光 藤 清 梅 近 電fi主司;- 前 兼 藤 竹 j司富 藤 光 道 清 近 『宮司 梅 前 兼 宮 竹 河 道 藤 光

科 ~i8 中 橘 中 内 橋 中 内

系
白 j胃 先 田 藤 恵 よ 工i京 武 ヰサ 水 田 藤 ヲE田 清 原 f暗山 恵 キオ 武 上 水 藤 努 田 田 清 恵 美 山 上 原 武

月 11 月 12 月 1 月 2 月 3 月

日 2 3 9 16 23 24 30 7 14 21 23 28 29 30 31 2 3 4 11 15 18 25 8 11 15 22 8 15 21 22 29 

内 安 松 田 大 丸 市 高 守 吉 田 竹 松 室 j司安 吉 竹 大 市 守 高 丸 安 室 4公j司市 大 丸 宅re主司. 田 守

科 橘 中 佃 中 橘 佃 橘

系 刀て 村 キオ 月 主、ムヨJ J 11 11 友 キオ 村 問 村 積 村 永 村 昭 月 J 11 友 建 岩 永 積 村 村 J 11 月 岩 溜 村 友

タト 藤 j百竹 近 梅 前
河内山

富 高 兼 藤 光 竹 j白 道 藤 兼 高 前 梅 富 近 藤
河内山

藤 光 道 清 兼 前 高 近 梅 宮
科 中 柚 中 橘 橋

系 村 水 型色 藤 田 回 恵 ヲー j青原 武 !(! 水 上 村 清 ヲE田 田 恵 藤 原 村 武 上 水 清 田 努 藤 田 恵

持

卦

岡

富

山
W

蔀

..... ‘ 

ωω
斗
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2月定例理事会

日時： 2月19日（水） 午後7時30分～

場所：医師会事務局

出席者：前回、梅田、光武、河村、

赤崎、松村、吉村

議題：

1 ）周南地区集団的個別指導の報告

（光武理事）

2）郡市広報担当理事協議会の報告

｜（ レントゲン勉強会

日時： 2月4日ω 午後7時～

場所：光商工会箆

講師：：徳山中央病院岡本安定先生

出席者： 7名

平成 8 年度

会員による健康教育講座

「吉村理事） ・5月12日一保健センター

3）徳山環境保健所事業連絡協議会の報告 演題「最近のアトピ一考J

（吉村理事J 光市立病院藤山純一先生

4）医師出務報酬内示の検討 ・6月19日ーと島公民館

（前田副会長） 演題「ねたきリにならないためにJ

5）その他 光市立病院藤山純一先生

直こ 強 ム一
A

（ 心電図研究会 （第104回）

0 

光市 ー下松医師会合同

日時： 2月14日 幽 午 後7跨30分～

場所；光商工会館

講師：河野隆任先生

・9月11日一三島公民館

演題「上手におしっこを出そうj

光市立病院山本憲男先生

・1月29日一俣健センター

演題「ねたきりにならないためにj

光市立病院米沢文雄先生

会員動向

出席者： 8名 （入会）

症例： 桂木俊明

1) 89才、合、（主訴）呼吸困難（診断）鴎 光市立病院内科 2月38

患の重積発作一急性右室負荷

2) 42才、合、（診断）Brugadδ症候群疑

3) 58才、会、（主訴）前胸部の圧迫感（診

断）異型狭心症

4) 61才、合、（主訴）右背部痛（診断）左

前下行枝J心筋梗塞
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2月度月濁行事・関連行事

日 fプ 事 場 pff 

4 レ ン 卜 ゲ 、ノ 勉 強 .6. 医師 会事務 局ヨ玄

6 濃JII先生光市立病院院長就任祝賀会（有志一同） 松屋ホテル

12 2 月 度 定 例 理 事 主4主』 医 師 会事務 局

13 医学講演会｛学校保健研修会・光市学校医研修会） 光 市民ホー ル

16 ／~＼ 電 図 研 ワフ恒し
4』 光商 工会館コま

25 2 月度 月例会・学術 講 演 会 光商 工会 館

26 光市医師会・光市協議会 ホテル訟原屋

平成9年度休日診療当直表作成に

あたり担当の梅田理事のコメント

次年度、 3人の先生が、御希望により当

番からはずれました。

その結果、内科系が 10名、外制系が16

名となりましたので、総村先生、竹中先生、

金先生に、ご了解いただいて、しばらく内

科系に入っていただくことにいたしました。

叉、東西を分けるのを、島田川を境界と

させていただき、例外として光武先生のみ

島田川西扱いとさせていただきました。

なお、不評の当番看板の件につきまして

いりました。島田川河畔の桜も少しづっ色

づきを増しております。選抜高校野球も甲

子園で熱戦をくりひろげ盛りょがっており

ます。だんだんいい時候に向っておりますa

濃川先生に院長就任されての施政方針を

綴られた原稿をいただきました。今後のご

活躍を期待しております。

富恵先生にシンガポールのおいしい食べ

物の紹介と、素敵な写真を披露していただ

きました。両先生には原稿有難うございま

した。

4月にはいり、高校野球が終り、プロ野

球がはじまる頃には、光市の桜も満開に

は次の当番医へ運ばなくてよい方法を考え なっている事でしょう。 （吉村）

させていただきます。

11111あとがき 11111

3月のなかば頃より、晴の日が長続きせ

ず、晴のBと雨の日が吏互に通リ過ぎてゆ

きます。文字どおり菜種梅雨なのでしょう。

各地から桜の便りが届く季節になってま
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